

Rheinland-Pfalz

## Folgekostenrechner für Kommunen

**[29.01.2015] Ob sich ein Neubaugebiet langfristig auszahlt, können Kommunen jetzt mit dem Folgekostenrechner Rheinland-Pfalz ermitteln. Die Software kann kostenlos im Internet heruntergeladen werden.**

Mithilfe einer neuen Software können jetzt Verantwortliche in Rheinland-Pfalz feststellen, ob sich ein Neubaugebiet langfristig auszahlt. „Der Folgekostenrechner hilft den Kommunen, effizient und nachhaltig zu planen“, erklärt Eveline Lemke, Ministerin für Wirtschaft, Klimaschutz, Energie und Landesplanung. Finanzministerin Doris Ahnen ergänzt: „Wir stellen den Kommunen ein Instrument zur Verfügung, mit dem sie teure Fehlplanungen vermeiden können.“ Wie die Landesregierung Rheinland-Pfalz meldet, handelt es sich bei dem Folgekostenrechner um eine frei verfügbare Software, mit der sich eine Bauplanung kalkulieren lässt. Unter Berücksichtigung der demografischen Entwicklung hilft der Rechner den kommunalen Entscheidern abzuschätzen, ob sich ihre Planung langfristig rechnen wird. Die Entwicklung des Folgekostenrechners begann laut der Meldung im Jahr 2010. In einem Modellversuch haben 19 Kommunen das Programm getestet und im Anschluss ihre Erfahrungen und Wünsche geschildert. Die Ergebnisse führten demnach zu der Neuentwicklung, die sich an die rheinland-pfälzischen Besonderheiten anpasst.

(ve)

Stichwörter: Panorama, Rheinland-Pfalz, Eveline Lemke, Doris Ahnen